
如果您在生活中遇到一些

烦心事，欢迎到“晨报帮办”线上

报料平台进行报料，或致电晨报

热线8080000进

行反映，记者将

会帮您“追问”，

为您解忧。

晨报帮办 为您解忧
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晨报记者陈起鸿

近年来，“礼让行人”已成为

众多司机的习惯。然而，在高峰

期因“车让人”引发的交通拥堵并

不少见，司机好不容易找到机会

通行，又容易被抓拍处罚。车让

人，没完了？这时，等还是不等，

似乎成了车主们绕不过的难题。

近日，市民刘先生就遇到了

类似的烦心事。刘先生说，江头

西路和吕岭路的交叉路口，即江

头电信大楼旁的路段，常因“车让

人”而产生比较严重的车流拥堵

情况，最近有两次他排了几分钟

队后，好不容易找到机会快速通

过，却被抓拍处罚。

实际情况如何呢？记者进行

了一番走访。

司机
因“闯”斑马线被罚2次

记者先找到了刘先生，他向

记者展示了相关记录并表示，7月

13日下午3点多和7月19日下午

5点多，他两次驾车经过江头西路

和吕岭路的交叉路口都遇到因“车

让人”而堵车的情况，好不容易有

机会快速通过，却被抓拍处罚，每

次罚款300元扣3分。事后，他只

能选择尽量不经过该路段。

刘先生表示，一些路段斑马

线上的行人和电动自行车常是

“一个接一个”，司机根本没法过

路，车辆因此排起长队，想找机会

快速通过又容易被抓拍处罚。

面对此问题，刘先生也提出

了建议，他希望在该路口加装红

绿灯，细化交通组织，通过人性化

的设计，让交通变得顺畅起来。

现场
排队最多时要等上3分钟

8月 12日下午6点，记者来

到江头西路和吕岭路的交叉路

口。正值下班高峰期，路口斑马

线不断有行人和单车经过，车辆

逐渐排起了长龙，最远甚至排到

了江头西路更远处的斑马线。记

者用秒表一算，最多时车辆差不

多要等上3分多钟才能动起来，

这与通常的红绿灯等待时间相比

多了不少。

其间还发生了惊险一幕：车

流滚滚向前，一名外卖小哥突然

骑车冲过路口。见此情景，车辆

纷纷急刹。“大家等得久，容易不

耐烦，反而埋下安全隐患。”一名

司机这样认为。

“遇到车辆排长龙了，我是有

点不敢过的，一般是等车辆走

完。”行人李女士表示，这样的拥

堵不仅会给司机造成困扰，其实

也会导致行人的不便。

交警
将加强指挥疏导

昨日，记者就此问题联系了

交警部门。

交警部门表示，红绿灯设置

既要微观考虑单个路口，也要宏

观考虑整条道路或周边区域的相

互配合。针对江头西路与吕岭路

口右转车辆礼让造成缓行问题，

他们进行过实地调研勘察，若此

处增设斑马线红绿灯，需同步配

套该路口机动车交通信号控制，

吕岭路东往西车流将由连续车流

变为灯控车流，对吕岭路主线通

行效率影响较大，故暂不宜增设

红绿灯。

交警部门还表示，将加大该

路口交通秩序综合整治，强化指

挥疏导，以实现通行效率与安全

最大化。

交警部门提醒，市民群众如

有相关意见建议，可随时拨打

12123语音服务热线咨询，公安

交管民意服务中心将第一时间为

大家答疑解惑；同时呼吁广大交

通参与者，车辆礼让的同时，行

人、非机动车过斑马线也要做到

遵法守规，在确保安全的情况下

快速通过，共同营造良好的交通

秩序。

晨报记者张晓霏通讯员郭妮妮

远处高山连绵，近处流水潺

潺……如今，流经集美区灌口镇

顶许村的许溪十分干净，沿线还

进行了湿地景观的提升，带动村

里 人 居 环 境 也 有 了 很 大 的 改

善。每到下午，不少村民在“溪

林生态示范动线”骑车、跑步、遛

娃，享受水清岸绿的美景。顶许

村党委书记、村委会主任陈远兴

说：“治理前许溪是‘黑水沟’，治

理后在溪里可以看到鱼虾、河

蚌，像我们小时候一样。”

许溪的“华丽转身”只是集

美区流域治理的一个缩影。集

美区通过系统规划、顶层设计，

编制“三溪一库”系统治理方案，

将“治标”和“治本”相结合，策划

生成水环境治理项目41项，总投

资约 4.2 亿元。至 2021 年底，项

目全部完工，共打造了37公里的

“碧水廊道”。

集美区还将流域治理与乡

村振兴有机融合，打造“溪林生

态示范动线”。该动线上游串联

田李溪、东李溪，下游连接后溪

到杏林湾，形成“山海相连”格

局，沿线村居还凭“生态美”引客

下乡。坐落于灌口镇田李溪畔

的李林村党委书记、村委会主任

周永健介绍，流域治理和环境提

升后，村里结合“引客下乡”开发

乡村文旅产业，取得了良好的效

果，村集体收入和村民个人收入

都得到了实实在在的提升。

值得一提的是，在原有动线

的基础上，目前集美区又生成

“溪林生态示范动线”生态修复

及绿化二期提升项目，计划投资

1100 万元，打造 1 条风光廊道、2

个主题节点，进一步提升动线景

观效果，为乡村振兴注入新的活

力。

晨报讯（记者 仇慧亮）在第

二个全国生态日到来之际，以法

治力量筑牢生态保护防线，守护

厦门的生态明珠——筼筜湖。

昨日，筼筜湖生态保护检察联络

站在厦门市筼筜湖保护中心正

式揭牌成立。

据了解，筼筜湖生态保护检

察联络站成立后，市筼筜湖保护

中心将与检察机关加强配合协

作，进一步完善联席会议制度、

日常联络制度和信息共享制度，

深化拓展生态文明建设“厦门实

践”，以法治力量推进生态环境

治理体系和治理能力现代化，为

筼筜湖生态保护提供强有力的

法制保障。

晨报讯（记者 张鑫惠）相聚

鹭岛，助力高校毕业生来厦逐梦

发展。昨日，2024全国百校厦门

访企拓岗对接活动开幕，现场有

来自全国各地的124所高校217

位就业指导相关负责人及老师，

与厦门市、区各人才工作部门以

及厦门近百家企业代表洽谈对

接。活动将持续三天，接下来还

将密集开展城校对接、产校对

接、企校对接。

此次活动参会高校数量、质

量都有新突破，不但有多次来厦

访企拓岗的“熟面孔”，更有不少

“新伙伴”加入。现场近百家企

事业单位与高校洽谈热烈，不仅

有来自卫生健康、生物医药、航

空运输、智能制造、新材料新能

源、光电信息、机械设备、物联网

等多种行业的单位，也不乏“专

精特新”、头部企业、隐形龙头企

业及“三高企业”的身影。“我们

对博士生、硕士生的需求量大，

感谢主办方搭建的平台，让我们

有机会和更多高校建立合作与

联系。”复旦中山厦门医院人力

资源部副主任刘玲玲说。

武汉大学学生就业指导与

服务中心周琪表示，活动上的

“双向奔赴”，能给大学生带来更

多的资源；同时希望借此活动吸

引更多毕业生来厦工作。

热线：8080000

江头西路吕岭路交叉口：

“车让人”引发堵车 进退两难
司机快速通行被抓拍处罚，交警部门表示，将加大该路口指挥疏导力度

◀江头电信大楼旁路段常因“车让人”

产生车流拥堵情况。记者陈起鸿摄

助力毕业生来厦逐梦发展
2024全国百校厦门访企拓岗对接活动开幕

从“黑水沟”到“生态美”

筼筜湖生态保护检察联络站成立
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